

## **El cambio climático, a final del siglo, podría tener un impacto muy importante sobre la economía global: Alfredo Coutiño**

**Extracto de entrevista con Alfredo Coutiño, director de América Latina de Moody's Analytics, en el programa "Tiempo de Negocios", conducido por Darío Celis en El Heraldo TV.**

DARIO CELIS: Según un informe de Moody's Analytics, el cambio climático le podría costar a América Latina hasta 16 por ciento de su Producto Interno Bruto, esto hacia finales de siglo, si no se adoptan nuevas medidas y políticas para frenar su impacto.

Vamos a conversar sobre el tema con Alfredo Coutiño, director de América Latina de Moody's Analytics. ¿Cómo estás, Alfredo? Muy buenas tardes.

ALFREDO COUTIÑO: Buenas tardes, Darío. Un gusto estar contigo nuevamente.

DARIO CELIS: El gusto es nuestro, Alfredo. A ver compártenos cuáles son las principales conclusiones de este análisis de Moody's Analytics.

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, en primer lugar es importante remarcar que estos son escenarios que nosotros hemos elaborado a través de nuestro modelo macroeconómico, pero tomando como marco las guías y las políticas establecidas por la NGFS, que es un grupo interinstitucional a nivel internacional que agrupa a bancos centrales, instituciones financieras y que ha básicamente diseñado los supuestos y las políticas a seguir como recomendaciones para poder combatir el cambio climático el cual, a final del siglo, podría tener un impacto muy importante sobre la economía global y particularmente sobre aquellas regiones en donde se ha hecho todavía muy poco en términos de políticas para combatir el cambio climático.

De las conclusiones importantes que tenemos, es que efectivamente no es una sorpresa el que nuestras estimaciones nos estén diciendo que las regiones y los países más afectados hacia final del siglo y prácticamente durante la segunda mitad de este siglo, pues van a ser aquellos países que hagan poco por implementar políticas y medidas para combatir el cambio climático.

Y entre ellos se encuentran. En primer lugar, aquellos países que son altamente productores de combustibles fósiles, pero también altamente consumidores de esos combustibles y en América Latina tenemos a países como Venezuela, Colombia, Brasil y por supuesto México. Sin embargo, estas políticas también dan un tiempo razonable para que las autoridades empiecen a implementar este tipo de medidas y de esa manera no

solamente reducir los niveles de contaminación sino también los efectos sobre la economía global.